



懇談では厳しい実態が語られた

民間部会では業界
訪問の結果をうけて

は、労働者と企業が折半
負担している保険料が廃止され、企業負担は大幅に軽減されます。一方労働者は、保険料は廃止されますが、消費税の大幅

核兵器なくせの声と願いつないで

50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進、愛知でも元気に



沿道に元気よく手を振りながら歩く県内通し行進者

企業の法人税率（現行30%）をバブル期の90年当時の水準（37・5%）に戻せば4兆円。研究・開発減税などの縮小・廃止で1・2兆円。軍事費が5兆円。道路特定財源の一般財源化と無駄な高速道路などの見直しなどを行えば、財源は十分あります。

企業の法人税率（現行30%）をバブル期の90年当時の水準（37・5%）に戻せば4兆円。研究・開発減税などの縮小・廃止で1・2兆円。軍事費が5兆円。道路特定財源の一般財源化と無駄な高速道路などの見直しなどを行えば、財源は十分あります。

ヒロシマ・ナガサキ つないで半世紀

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

県内では、国民平和大行進実行委員会と市民平和行進実行委員会が平和行進共

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

安全衛生ひとくちメモ

過労死の認定要件は長時間労働だけではない

過労死と過労自殺は原則として発症前6ヶ月の間に、長時間労働や仕事の量や質の大きな変化、重大なミス、出向やセクハラなど業務上の強いストレスがあつたことが認定の要件となっています。

トヨタ過労死事件では前1ヶ月の残業が100時間を超えるかどうか、それにQCや创意くふう提案活動を含めるかが問われました。また5月23日、東京高

にあります。企業にとっても当該争議団だけを相手にするわけにも行かず、争議内容が大衆的に知れ渡ることを恐れています。たとえたるところは明らかで、その規制にむけて、労働組合と中小零細企業との共同が求められています。

たたかう仲間たち NO.42

労働争議解決と地域の要求実現へ

栄総行動が31年のたたかい積み重ね70回目へ

栄総行動 事務局員 小池 健一



その特徴は、争議団だけの行動にせず、実行委員会方式で多くの地域の労働組合・民主団体の参加と大衆的な一日総行動によって労働者の要求の多様化にも対応しています。阿寺渓谷の揚水ダム建設を中心に行なわれる労働争議の解決だけでなく、過労自殺事件はじめ今日的な労働環境の変化による労働者の要求の多様化に対応するため、関係省庁・自治体・企業・経営者団体などへの要請行動をとりこんでいます。

持・充実には消費税の引き上げが伴うことを強く印象付けようとするものです。前日、政府が発表した基礎年金部分について、保険料と国庫負担金で賄っている現行方式（社会保険方式）を全額税金にした場合（税方式）の試算結果を報道したものです。

政府発表のねらいは、ひとつは「税方式」を要求している勢力に対して、「移行は困難」との印象を与えること。もうひとつは、社会保障の維持・充実には消費税の引き上げでいいそうの負担を強いられます。

消費税による税方式は、大企業の負担を国民に肩代わりさせるもので、許されません。

「全額消費税方式」で度」の創設を要求してますが、その財源は消費税によらずに、大企業などの特権的優遇税制の見直しや、軍事費などの削減で十分賄えます。

政府・与党の消費税引き上げ宣伝に惑わされることなく、年金・医療の充実、消費税引き上げ絶対反対、税制とムダな支出の見直しを求めてがんばりましょう。（克）

1978年10月の第1回栄総行動から始まった栄総行動は、今年の秋で31年目・第70回を迎えようとしています。

栄総行動の歴史は、全国の労働争議や県内の労働争議の解消を求める行動として、当時の千代田総行動（東京）や御堂筋総行動（大阪）の運動を参考しながら、愛知の争議解決をめざす行動として出発しました。

1978年10月の第1回栄総行動から始まった栄総行動は、今年の秋で31年目・第70回を迎えようとしています。

栄総行動の歴史は、全国の労働争議や県内の労働争議の解消を求める行動として、当時の千代田総行動（東京）や御堂筋総行動（大阪）の運動を参考しながら、愛知の争議解決をめざす行動として出発しました。

今年で31年目となりました。その背景に大企業の横暴があることは明らかで、それが追い打ちし、昨年を下回る回答もありました。

行進では連日、沿道から灯し続けられている桜丘高校に向かい、生徒や教職員から熱い歓迎を受けました。

行進では連日、沿道から寄せられ行進団を励ましていました。また、自衛隊のイラク派兵違憲判決や相次ぐ原爆症認定訴訟の勝訴などを反映してか、行進団が表敬訪問する自治体からは、平和行進ペナントや署名、募金、パネルの購入など新たな前進も生まれてきました。

この行動には、民間単産の組合員を中心に25人が参加し、約54の業界団体を訪問しました。

この行動は、民間部会がかかるいる要求、①解雇規制の強化、②最低賃金額1000円以上、③セー

た。また業況判断も悪くなっている」とこたえている業界が10以上あります。

民間部会では、このような活動を愛労連全体のとり組みとして広げて、労働者のくらしと中小零細企業との共同が求められています。

民間部会では、このよう

職場地域で話しあってみよう！

年金と消費税 政府・与党の狙いは

下請け単価引き下げが中小企業を圧迫

愛労連・民間部会は5月14・15日の両日、名古屋市内にある各種業界団体への訪問活動をおこないました。この行動には、民間単産の組合員を中心に25人が参加し、約54の業界団体を訪問しました。

愛労連・民間部会は、DSC業界根絶・労働時間短縮についての理解を広げるとともに、下請二法の遵守など大企業による無謀な下請け単価引き下げに反対する声を上げていこうととりくまれたものです。

DSC業界根絶・労働時間短縮についての理解を広げるとともに、下請二法の遵守など大企業による無謀な下請け単価引き下げに反対する声を上げていこうととりくまれたものです。

DSC業界根絶・労働時間短縮についての理解を広げるとともに、下請二法の遵守など大企業による無謀な下請け単価引き下げに反対する声を上げていこうととりくまれたものです。

政府・与党の消費税引き上げ宣伝に惑わされることなく、年金・医療の充実、消費税引き上げ絶対反対、税制とムダな支出の見直しを求めてがんばりましょう。（克）

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

無料！労働相談110番

祝祭日を除く月～金 9:30～16:30
E-mail 110@airoren.gr.jp
または検索サイトで“愛労連”

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りしました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りました。

今年で50周年を迎えた原水爆禁止国民平和大行進は、5月6日に東京・夢の島、第五福竜丸展示館前を出発し、神奈川県、静岡県を歩き5月31日、愛知県入りました。



Topics

5/26

青年有志による「名古屋市政を考えるキララの会」が夜空の学習会と銘打った街頭パフォーマンス。次回は7/10



5/12

豊橋市民病院労組が5日間に渡って病院玄関で医師・看護師の増員署名とりくみ2000筆以上が集まる



6/3

革新・愛知の会が経済同友会終身幹事の品川正治さんを招き講演と音楽の夕べを開催。超満員の1400人余が参加



6/7

イタリア村の倒産によって解雇された労働者を励まそうと、全港湾などでつくる「応援する会」がつどいを開き、約100人が参加

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真(デジタルでも可)と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(竹内)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

青年協ニュース

AIAI
NO.28

食べ比べて良さを実感 生協労連の新歓バーベキューに30人参加



ウェルカム・バーベキューに参加したみなさん

☆サマーセミナー in あいち☆

日 時：9月13日(土)～15日(祝)
場 所：あいち健康プラザ(知多郡東浦町)
参 加 費：20000円(部分参加減額あり)

※実行委員会をつくって企画を話し合っています。実行委員も募集中です。

問い合わせ：愛労連青年部(龍尾まで)

日本母親大会 in 愛知

に向け

「集まれば元気！」合い言葉に女性協がダッシュ



6月6日に行われた愛労連女性協の実行委員会

原点は原水爆から
子どもを守ること
区のつるまいプラザ(県勤労会館)で開催された、第54回愛知母親大会は1300人の参加で成功し、この夏愛知で開催される第54回本母親大会に向けて大きなはずみになっています。

1954年3月1日ビキニ環礁でおこなわれた水爆実験で、第五福竜丸の久保山愛吉さんが死の灰をかぶ

り、死亡する大事件が起こりました。三たび原水爆の犠牲者をだした怒りが全国に広がり、女性が手をつなぎ、原水爆から子どもを守りましょうと、1955年6月に第一回日本母親大会が20000人の参加で開かれました。ひとりぼっちのおかあさんをなくしようと呼びかけ、「生命(いのち)を生みだす母親は、生命を育て、生命を守ることを望みます」というスローガンをかかげて毎年各地方持ち回

り、死亡する大事件が起こりました。三たび原水爆の犠牲者をだした怒りが全国に広がり、女性が手をつなぎ、原水爆から子どもを守りましょうと、1955年6月に第一回日本母親大会が20000人の参加で開かれました。ひとりぼっちのおかあさんをなくしようと呼びかけ、「生命(いのち)を生みだす母親は、生命を育て、生命を守ることを望みます」というスローガンをかかげて毎年各地方持ち回

りで開催しています。
愛知での開催は19年ぶり。ちょうど愛労連がでり、そこで、組合もとても元気で男性も含め大活躍をしていただきました。

成功に向け
男性組合員も協力を

愛知実行委員会では、あと一ヶ月半後に迫った母親大会の成功に向けて参加者を増やすため大車輪の状況です。愛高教や全国一般、建交労は独自の物資販売を行って参加費作りをしています。また、愛労連女性協でも実行委員会をつくり、とりくみ状況の交流をすすめながら成功にむけて活動

を進めています。
男性組合員には交通・パ

レード統制員・運転手・会場設営などの要員をお願いしています。女性も交通・会場・保育・医療・受付・物資など様々な裏方を担い、大会の成功へ奮闘しています。宣伝もかねて、愛労連の友好団体へチラシやポスターをもっていき、物産展では各業者に呼びかけ愛知の物産を出していただき、会場をつくり、草の根から母親大会をひろげようと、さまざまな人達が実行委員

1300人が参加した愛知母親大会の母親パレード

いにぎやかになってきます。
「女性は集まれば元気！」を合い言葉に、愛労連のみなさんの大きな力をかりながら、参加目標3000人が以上をめざしてさらに輪を広げていきます。
憲法九条を守り、子どもたちにいのち輝く平和な世界を手渡すために、第54回日本母親大会 in 愛知を成功させましょう。

(愛労連女性協発)



日本列島メチャクチャ人災 高木 徹

組織拡大
月間

医労連が過去最高現勢を突破へ

「良い職場にしたい」と青年8人が加入

（株）岩田清掃は瀬戸市、名古屋市などの事業系ゴミを収集する会社です。勤務は昼夜もあり、ほとんど収集にしているので、全員が顔を合わせる機会はめったにありません。そんななか、「働きやすい職場にしよう」という全国一般岩田清掃支部の活動に若者が関心を示してきました。

従業員ごとに収集コースが決まっていますが、急きよ依頼のくる「スポット回収」もあり、効率的な収集には地域を知り尽くしたコ

青い職場にしたい」と青年8人が加入
ス作りが重要です。ところが会社は地理も知らない管理職が勝手に決めるため労働者は不満をもっています。こうしたなか、青年の方から「組合に入りたいので話を聞かせてほしい」と声がかかり、説明会を開催。8名の青年が新たに加入してくれました。



福祉保育労の新入組合員の仲間たち

うと呼びかけてきました。
グリーンフェスティバルと
は、各分会の模擬店、青年部の大鼓など地本あげての
新人歓迎会です。各分会でグリーンフェスティバルの準備をしながら同時に組合への加入をすすめてきました。
月9日に季節減を克服しました。福保労ではそれ以降も拡大にとりくみ、昨年の大会時に比べ純増を達成しています。

月からヘルパーさん9名が加入。県医労連は7月の大会目標1万2000名にむけて、共済加入とセットで組織拡大を続けています。

6月末時点の組合員数確定を

6月末の労政基礎調査で全単産・単組・支部で調査票を出せるよう組合員数の把握をすすめてください。

今後の主な日程

- 愛労連女性協第19回定期総会
7月5日(土) 13:30～
労働会館本館2F会議室
- 愛労連・地域労連研究交流集会
7月12日(土) 13:30～13日(日)
形原温泉・鈴岡
- 愛労連第39回定期大会
7月21日(月・祝) 10:00～
日本ガイシフォーラム(旧サン笠寺)
- 全労連第23回定期大会
7月23日(水) ～25日(金)
- 原水爆禁止世界大会愛知のつどい
7月30日(水) 18:30～
労働会館東館ホール

「官製ワーキングニア」を告発

公務・公共部門では小泉「構造改革」路線が止まらない。「指定管理者制度」「市場化テスト」などの手法で公共サービスの営利化が強行されている。職場では非正規職員化がすみ、その数は4割近く、過半数をこえると度。何の保障もない。
本書は、国・自治体や郵政などの公務職場の実態をなまなましく告発している。「官製ワーキングニア」根絶にはなにが必要なのか。ぜひ、一読を。

BOOK



「公共サービスが崩れてゆく」
藤田和恵 [著]
かもがわ出版
定価600円+税



小川洋介さん
全国印刷出版産業労働組合総連合会
東海共同印刷労働組合

現場の声を
聞く

労働組合で元気に

「定期大会を開いても委任状が多く、出席率が低くなっている」という職場。印刷業界にも原材料費高騰の波が例外なく押し寄せ、製紙やインキ

「6年6月にアルバイトで入社し、3カ月後に組合員になりました」と話すのは小川洋介さん。印刷機のオペレーターをしていました。

「去年からは正社員として勤務し、「ほぼ同時期

おまほ

NO.51 全印總連

組合の必要性を実感
「フリーターをしてい

毎年3月に大量の退職者に組合の執行委員にもなりました」という小川さん。瑞穂区労連で活動している兄の紹介で、現在の職につきました。

がてる福保労では「5月10日のグリーンフェスティバルまでに季節減を克服しよう」と話す小川さん。当時から「組合の必要性を感じていた」と言います。転職後は、アルバイトでも迷わず組合に加入しました。

「仕事を大変な中で、組合活動に関わる人が減ってきている」ことを乗り越えるため、執行委員会では「もちつき大会や座談会など、企画に工夫を凝らして参加者を増やし、声を聞こう」と努力しています。

「3カ月に1回、親睦会をやっていて、参加率が高いうのがうちの部署（印刷部）の特徴です」と小川さん。厳しい時だからこそ「職場の様々な一つ一つが元気になり、変わらないかないと。話し終えると、ぎゅっと口元をひきしめていました。（R）」

厳しい時だからこそ

「定期大会を開いても委任状が多く、出席率が低くなっている」という職場。印刷業界にも原材料費高騰の波が例外なく押し寄せ、製紙やインキ

「6年6月にアルバイトで入社し、3カ月後に組合員になりました」と話すのは小川洋介さん。印刷機のオペレーターをしていました。

「去年からは正社員として勤務し、「ほぼ同時期

「妻娶草」か「棗取草」

No.45 ツマトリソウ



2006年6月11日に八ヶ岳にて撮影

文・写真 市場丈規（あるきにすとの会代表）

私の最も好きな花の一つにツマトリソウがある。初めてその名を耳にしたとき、浮かんだ文字は「妻娶草」。妻を娶（めど）る凛々

■ 今年新規で採用されたばかりなので仕事の経験は浅いのですが、スポーツ大会に関する仕事が多く、バス

■ 9条世界会議にいってきました。初日は会場に入れないので、翌日は会場に入れなかった。盛況でした。（全運輸・浅野道庁治）

■ 税目との対応からワントップですべての税目に

■ 山歩を読んで「弥勒の森」に行こうと思いました。（全国税・牧野浩）

ケットボール大会の記事に目をひかれました。スポーツ大会が交流の場となっていました。

■ 「自衛隊のイラク派兵は憲法違反」その通りだと思います。中国は大地震の救援物資輸送に自衛隊の航空機を使用を拒否しました。どう考えても自衛隊は軍隊ですよね。（全運輸・山下富治）

6月末の労政基礎調査で全単産・単組・支部で調査票を出せるよう組合員数の把握をすすめてください。

労働相談の窓

企業閉鎖・倒産・破産対策は時間との勝負

企業閉鎖・倒産・破産対策は時間との勝負です。労働債権確保の手立てを一刻も早くとりくむこと。まず、未払い賃金が何ヶ月分（いくらか）、ボーナスの未支給分や年次有給休暇未消化分が何日、時間外労働の割増賃金未払い分（具体的な時間数と金額）、退職金（勤続年数と指数、金額）を日常的に就業規則、退職金規程、給与規定などにもとづいて集計できるようにしておくことが大切です。

また、売掛金がどこにどれだけあるか、商品や製品の在庫、貸付金なども労働債権の担保として、法的手段をもって担保するために弁護士の協力を得ることが必要です。資金状況の点検も定期的に把握しておくことが大切です。

破産の場合には、破産申立代理人（弁護士）の受任確認や

未払い労働債権の立替払い請求も期限があるので、失効することの無いように申し立てる必要があります。労働基準監督署に未払い賃金の申告をするとともに、立て替え払い制度の申請をしましょう。

倒産・破産の予兆があったら、迅速・機能的にこれらの活動を行えるよう、労働組合を結成し上部団体や弁護士の指導を得て対処しましょう。

BOOKレビュー



「公共サービスが崩れてゆく」
藤田和恵 [著]
かもがわ出版
定価600円+税